
"ESTOY SEGURO DE QUE VOY A CONTAR CON LA COMPRENSIÓN Y 
COLABORACIÓN DE LOS TRABAJADORES" 
Así lo manifestó esta mañana el Mandatario al referirse a las peticiones que se plantean 
desde el mundo sindical en momentos de austeridad. 
El Presidente Lagos sostuvo un encuentro de trabajo con el Consejo Directivo de la 
Central Unitaria de Trabajadores, CUT, a quienes agradeció el reconocimiento que 
hicieran a los avances logrados por el Gobierno en materias como las leyes laborales y 
el seguro de desempleo. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, calificó como "un diálogo muy 
productivo y fructífero" la reunión de trabajo que sostuvo esta mañana, en el edificio 
Diego Portales, con el Consejo Directivo de la Central Unitaria de Trabajadores, CUT. 
 
A este encuentro asistieron, además, los ministros de Trabajo, Ricardo Solari; Justicia, 
José Antonio Gómez, y secretario general de la Presidencia, Mario Fernández, así como 
también el director de presupuesto, Mario Marcel. 
 
Tras la reunión, el Mandatario repasó los temas planteados a los representantes 
sindicales durante esta jornada de trabajo, que se desarrolló durante toda la mañana. 
"Reiteramos nuestras prioridades en materia de cómo hacer para mantener niveles de 
empleo. No estamos satisfechos con lo que hay, pero hay que mantener los programas 
de empleo". En segundo término, explicó que en el presupuesto del próximo año "se va 
a hacer un esfuerzo por tener niveles de inversión pública en el ámbito de la 
infraestructura". En tercer lugar, se refirió a la exposición que hizo el ministro de 
Justicia sobre la judicatura del trabajo, "de manera que lo que son las demandas 
laborales llevadas a la justicia laboral puedan tener una tramitación pronta y adecuada, 
al igual que los temas que dicen relación con la fiscalización".  
 
El Jefe de Estado agradeció además a los trabajadores el reconocimiento que estos 
tuvieron a "los avances que hemos tenido con respecto a temas como el seguro de 
desempleo y las leyes laborales, todos los cuales fueron consecuencia de la Mesa de 
Diálogo Social que establecimos al comienzo del Gobierno". Con relación a esta 
materia, explicó que le habían planteado "la necesidad de institucionalizar aquello, que 
es uno de los acuerdos que está pendiente de esa Mesa de Diálogo Social". 
 
Luego el Presidente Lagos reiteró la necesidad de "ser austeros en los tiempos que 
corren". Agregó que no hay crisis económica porque el país está creciendo, "no tanto 
como quisiéramos, pero crecemos. Y para mantener eso hay que ser cuidadosos". Del 
mismo modo, señaló que esta austeridad se verá reflejada en el presupuesto, "un 
presupuesto que crece en el gasto crece más en el ámbito social y eso nos obliga a ser 
cuidadosos en lo que son las peticiones. Y en ese sentido, les señalé que estoy seguro de 
que voy a contar con la colaboración y comprensión de los trabajadores". 
 
Al respecto, agregó que "si estoy hablando de austeridad, estoy diciendo que vamos a 
tener una expansión del gasto que va a ser levemente inferior a la que tuvimos el año 
pasado, pero las demandas de los distintos sectores sociales tienen que compatibilizarse 
con ellos". 
 
Finalmente, el Mandatario felicitó a los trabajadores por la forma en que se realizó la 
manifestación del pasado 21 de agosto, "que fue una marcha ejemplar", señaló. Y en tal 
sentido añadió que "el liderazgo de la Central Unitaria de Trabajadores no fue sino la 



expresión y la consecuencia de lo que el movimiento sindical chileno hizo a lo largo de 
todo el siglo XX, que fue actuar con responsabilidad y comprendiendo que las mejoras 
se obtienen a través del diálogo, la negociación, y no por otros conductos que no nos 
han conducido a nada". 


